

**Xinhua. 2016. "Subsecretario chileno: China y Chile están en el mejor momento para cooperar en teleco". Xinhua, febrero 4**

BEIJING, 4 feb (Xinhua) -- El subsecretario de Telecomunicaciones de Chile, Pedro Huichalaf, afirmó que "China y Chile están justo en el mejor momento para profundizar la cooperación de telecomunicaciones y la tecnología de la información".

En una entrevista exclusiva con Xinhua, Huichalaf indicó que la presidenta chilena, Michelle Bachelet, lanzó el plan "Agenda Digital 2020", que tiene como finalidad intensificar la revolución digital del país. Ahora China también está impulsando el plan de acción "Internet +". "Estamos en la mejor ventana de tiempo para profundizar la cooperación en materia de las telecomunicaciones y las tecnologías informáticas", aseguró el subsecretario chileno.

Huichalaf, junto con una delegación compuesta por miembros del sector público y el privado, arribó a China para realizar una visita entre el 25 de enero y el 3 de febrero. El grupo visitó una serie de compañías de telecomunicaciones y fabricantes de fibra óptica, como Hengtong Group y Huawei Marine, en las ciudades chinas de Shenzhen, Shanghai y Beijing.

"Nos llama mucho la atención porque se nota que hay una gran cantidad de empresas chinas que son número uno en su desarrollo de tecnología. Chile también se cuenta entre los mejores países en cuanto a las telecomunicaciones en Latinoamérica. Es bueno ver que los 'números uno' se junten", ratificó el subsecretario.

El 29 de enero Huichalaf participó en un seminario sobre "Oportunidades de Inversión en Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información", organizado en Beijing por el Ministerio de Industria y Tecnología Informática de China. En ese evento, el subsecretario presentó las principales líneas de las políticas públicas que se han implementado en el país latinoamericano, destacando, entre otros, el proyecto "Fibra Óptica Austral", e invitó a todas las empresas chinas a que participen en la licitación de este plan chileno que se celebrará en abril.

"Para nosotros es muy importante dar a conocer este proyecto porque conectará todo el sur de Chile y son más de 3.000 kilómetros de fibra. El subsidio máximo es de 100 millones de dólares que va a poner el gobierno chileno", apuntó la autoridad, quien enfatizó que la licitación de abril es un concurso abierto y transparente para todas las compañías chinas.

El 2 de febrero el subsecretario firmó un importante memorando de entendimiento para la cooperación en tecnologías de la información y comunicaciones con el subdirector de la Comisión Nacional de Desarrollo y Reforma de China, Lin Nianxiu. Uno de los puntos más llamativos del documento trata sobre la posibilidad de realizar un estudio para evaluar la factibilidad del "Proyecto de Fibra Óptica Transpacífica", que unirá Chile con China físicamente a través de un cable de fibra óptica transpacífico.

"Una vez construido ese cable óptico, se transmitirá la información entre China y todo el continente latinoamericano de manera más rápida y directa", señaló Huichalaf.

Asimismo, valuó como "un inicio muy provechoso para ambos países" ese acuerdo alcanzado con las autoridades chinas, el cual, según el subsecretario, contribuirá a extender la relación de socios estratégicos tras una historia de buenas relaciones diplomáticas de más de 45 años entre los dos países.

Además de las inversiones y la construcción de infraestructuras digitales, uno de los temas prioritarios de la delegación encabezada por Huichalaf es la búsqueda de oportunidades para colaborar con la potencia asiática en el ámbito de la alta tecnología.

"China tiene numerosas empresas públicas y privadas que están invirtiendo en investigaciones tecnológicas, que ya son líderes en muchas materias. Nosotros llegamos tarde a la revolución industrial pero no podemos llegar tarde a la revolución digital. Para Chile es un honor contar con la colaboración de China en las altas tecnologías", manifestó Huichalaf.

"Chile está deseoso por promover los intercambios en áreas como computación en la nube, '*big data*', comercio electrónico y '*smart cities*', entre otros", concretó el alto cargo chileno.

Otro campo en el que ambas naciones han visto potencial para fomentar la cooperación es el sector espacial, especificó Huichalaf, quien destacó que China es un país con mucha experiencia en lanzar satélites al espacio. Dado que el sur de Chile dispone de una posición estratégica para establecer bases de lanzamiento, existe una complementariedad entre las dos partes en ese ámbito y se puede fortalecer la cooperación en tecnología espacial.

Huichalaf subrayó que gracias al tratado de libre comercio entre China y Chile, los intercambios comerciales son cada día más estrechos. Las exportaciones chilenas a su socio asiático principalmente incluyen cobre, vino, fruta y otras materias primas. Sin embargo, Chile actualmente planea potenciar la cooperación en altas tecnologías con China para asociarse al estándar internacional.

China y Chile firmaron un tratado de libre comercio en noviembre de 2005, que ha convertido a China en el mayor socio comercial del país sudamericano. Los volúmenes de comercio bilateral llegaron a 34.100 millones de dólares en 2014, conforme a los datos del Ministerio de Comercio de China, cinco veces más que antes de que se rubricase el acuerdo.

Huichalaf también manifestó su optimismo por la perspectiva económica china y el potencial de la cooperación entre los dos países.

Todo el mundo está atravesando una etapa de crecimiento económico más lento, "pero el desarrollo en las telecomunicaciones y las tecnologías de la información inyectará nueva energía a la economía", concluyó el subsecretario. Fin